



Vorlage Nr. 18-O-18-0005

## Tagesordnungspunkt 7

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Medenbach am 26. April 2018

#### Einrichtung von frei zugänglichen Ladeeinrichtungen für E-Kraftfahrzeuge am Bürgerhaus Medenbach (CDU)

---

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, am neu errichteten Bürgerhaus Medenbach eine frei erreichbare E-Tankstelle zu Förderung der E-Mobilität einzurichten und für Besucher des Bürgerhauses, der angrenzenden Sporteinrichtungen und auch anderen Nutzern zur Verfügung zu stellen.

Eine der heute als sinnvoll erkannten Variante einer umweltfreundlicheren Mobilität ist der Umstieg von fossilen Verbrennungsmotoren zur E-Mobilität. So fördert z. B. die Bundesregierung die Elektromobilität mit einem umfassenden Programm. Durch gezielte Anreize soll Elektromobilität kostengünstiger und alltagstauglicher werden. Auf der kommunalen Ebene der Stadt Wiesbaden hat die ESWE Verkehrsgesellschaft mbH sich zum Ziel gesetzt, den öffentlichen Personennahverkehr mittelfristig auf E-Busse umzustellen.

Leider sorgen bei Autos aber derzeit viel zu hohe Anschaffungskosten, zu geringe Reichweiten sowie vor allem die fehlende Infrastruktur mit Ladeeinrichtungen dafür, dass sich Kunden bei Neuanschaffungen gegen Elektrofahrzeuge entscheiden. Bei den ersten beiden Hinderungsgründen ist die Industrie gefragt, bei der öffentlichen Ladeinfrastruktur können aber die Kommunen etwas tun. Es bedarf eines ausreichenden Netzes von Ladestationen, und dies nicht nur in den Innenstädten, sondern auch in den Stadtteilen an zentralen Stellen.

Dies gilt nicht nur für Autos, sondern auch für elektrisch betriebene Fahrräder (E-Bikes), die sich immer größerer Beliebtheit erfreuen.

In Medenbach und nach unserer Kenntnis auch in den Nachbarstadtteilen gibt es keine öffentlich zugängliche E-Ladestation für PKW oder E-Bikes. Insofern liegt es nahe, ein derartiges Angebot auch in Medenbach an dafür geeigneten Stellen bereitzustellen. Ziel dabei ist es, neue und bürgernahe Reize für die Nutzung von E-Mobilität zu setzen. Das Bürgerhaus Medenbach wurde zu einer Zeit geplant, da sogenannte Elektrotankstellen an öffentlichen Gebäuden noch unüblich waren. Dies ändert sich gerade und ist in anderen Kreisen in Hessen verschiedentlich in der Nutzung bzw. im Aufbau. In Medenbach könnte im Bereich zwischen Bürgerhaus und Sportlerheim eine derartige Versorgungseinrichtung sicher Platz finden.

Der Ortsbeirat ist der Auffassung, dass bei einem derartig neu erstellten öffentlichen Gebäude in dieser Lage mit mehreren Sporteinrichtungen und der Kindertagesstätte in der direkten Nachbarschaft eine derartige Einrichtung einfach zur Förderung der E-Mobilität gehört.

**Protokollnotiz Nr. 0014**

Der Antrag wird vorerst zurückgestellt, da dieses Thema bereits innerhalb der Landeshauptstadt Wiesbaden aufgegriffen wurde und derzeit bearbeitet wird. Sofern keine Rückmeldung an die Ortsbeiräte gegeben wird, wird der TOP erneut auf die Tagesordnung genommen.

+

+

**Verteiler:**

1014 z.d.A

Wieltch  
Stellv. Ortsvorsteher